

## **Solidaires Alsace et la Communauté Solidaire des Terres de l'Est refusent de participer à une intersyndicale 68 qui méprise les mouvements citoyens.**

Jeudi 4 septembre 2025, des camarades mandaté·es de Solidaires Alsace et de la CSTE se sont rendu·es à l'intersyndicale interprofessionnelle de Mulhouse qui se réunissait pour la préparation de la grève du 18 septembre. Outre Solidaires et la CSTE, la CFTC, FO, l'UNSA, la FSU, la CFDT et la CGT ont pris part à cette réunion.

Nos mandaté·es portaient une demande simple et claire : que le communiqué local destiné à la presse **mentionne** expressément la mobilisation du 10 septembre du mouvement **Bloquons tout**.

Face à cette demande, les représentant·es des syndicats haut-rhinois ont réagi en délégitimant tout mouvement social sortant du cadre intersyndical. Selon elleux, il faudrait que les mouvements sociaux citoyens attendent l'accord suprême de l'intersyndicale nationale pour naître, s'organiser, manifester et agir. Sans l'accord des centrales syndicales, un mouvement social ne pourrait être composé que de « gens qui cassent et pillent ».

Tout d'abord, nous tenons à rappeler qu'historiquement, les structures syndicales n'ont pas préexisté aux soulèvements sociaux. Au contraire, elles sont nées de la volonté des travailleurs et travailleuses de se doter d'outils et de moyens (notamment les caisses de grève) pour fortifier et ancrer les luttes sociales dans le temps, de façon à remporter les conquêtes sociales que nous peinons tant à préserver aujourd'hui !

En cohérence avec la solidarité et la défense de la démocratie revendiquées par nos organisations syndicales, nous ne pouvons pas prendre part à une intersyndicale qui fait preuve d'autant de mépris à l'égard des citoyen·nes et de la base militante sans laquelle aucun véritable rapport de force n'existe.

Nous ne pouvons pas plus nous satisfaire de ce que 7500 personnes aient manifesté à Mulhouse durant la lutte contre la réforme des retraites, sans chercher à tirer des enseignements de l'inefficacité des grèves saute-mouton et des modes de lutte consacrés au sein de l'intersyndicale haut-rhinoise.

Face aux méthodes autoritaires, liberticides et pré-fascistes de Macron, il est urgent de (re)penser nos luttes pour provoquer des changements urgents et radicaux dans le fonctionnement de notre société.

Nous pouvons encore moins cautionner les propos de ces professionnels du syndicalisme qui, du haut de leur expérience, prétendent pouvoir réduire le mouvement **Bloquons tout** à ses origines (dont le caractère problématique nous est bien connu).

Il faut au contraire prendre en compte le devenir de ce mouvement citoyen, les débats démocratiques qu'il a rendu possibles et les voix qui s'y sont élevées chaque fois que des propos discriminatoires ont été tenus par certaines personnes isolées.

Nous ne pouvons nous résigner à faire disparaître le temps, l'énergie et les efforts déployés par les citoyennes et les citoyens haut-rhinois-es dans le vide intersyndical, sous prétexte que telle ou telle confédération n'aurait pas donné son accord, ou que la manifestation ne se déroule pas dans le cadre rassurant de la parade familiale bourgeoise.

Nous devons au contraire lutter pour et avec tou·tes citoyen·nes et non contre et sans elles et eux.

Enfin, nous choisissons de ne pas nous voiler la face : face aux méthodes violentes, autoritaires et liberticides de Macron, les vieux réflexes du syndicalisme ont fait la preuve de leur inefficacité.

Aussi longtemps qu'une mobilisation citoyenne porte des revendications de solidarité, d'équité et de justice sociale, il faut faire confiance à l'intelligence collective, s'entraider et apprendre les un·es des autres. À nos yeux, le rôle d'une structure syndicale est de mettre les outils de lutte à disposition des travailleuses et travailleurs.

C'est pour toutes ces raisons que, bien que nous appelions à la grève, à la manifestation et à toutes les formes de mobilisation pour la journée du 18 septembre et pour les journées et les semaines qui suivront, **nous, Communauté Solidaire des Terres de l'Est et Solidaires Alsace, avons choisi de retirer notre participation à cette intersyndicale interprofessionnelle haut-rhinoise du 18 septembre.**

**A Mulhouse, le lundi 15 septembre 2025**

Union syndicale Solidaires Alsace – [contact@solidaires-alsace.org](mailto:contact@solidaires-alsace.org) - [www.solidaires-alsace.org](http://www.solidaires-alsace.org)

Communauté Solidaire des Terres de l'Est – [contact@cste68.fr](mailto:contact@cste68.fr) – [www.cste68.fr](http://www.cste68.fr)